

**Fraktion DIE LINKE**

Der Vorsitzende

Ludwig Dryander

Hilschbacher Str. 43

66292 Riegelsberg

Tel. 06806-440055

[fraktion@dryander.eu](mailto:fraktion@dryander.eu)[www.dielinke-riegelsberg.de](http://www.dielinke-riegelsberg.de)

Riegelsberg, 5. Juni 2023

DIE LINKE Riegelsberg, Hilschbacher Str. 43, 66292 Riegelsberg

Bürgermeister

Klaus Häusle

Rathaus

66292 Riegelsberg

**TOP für die nächste Gemeinderatssitzung am 19. Juni 2023**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Häusle,

zur o.g. Gemeinderatssitzung beantragt die Fraktion DIE LINKE die Aufnahme folgenden

Tagesordnungspunktes:

**Ampelanlagen in Riegelsberg**Begründung

Die Verkehrssituation in Riegelsberg war mehrfach Thema im Gemeinderat in den vergangenen Legislaturperioden. Speziell zu den Ampelanlagen (Lichtsignalanlagen) hat sich der Gemeinderat bereits ca. im Jahr 2014/2015 sowie im Jahr 2016 beschäftigt. Leider können wir immer noch nicht auf die früheren Protokolle zu diesem Thema zugreifen, trotz eines Gemeinderatsbeschlusses!

In einer kürzlich erfolgten anonymen Umfrage der LINKEN unter Riegelsberger Einwohnern hat sich eine überwältigende Mehrheit kritisch in vielerlei Bereichen bzgl. der Verkehrssituation in Riegelsberg geäußert. Die Ampelanlagen seien „nicht nachvollziehbar“, oder seien eine „Katastrophe“, es seien zu viele Ampeln und die Schaltung lasse zu wünschen übrig usw. usf. Zwar wurde ca. 2015 Nachbesserungen bei der Ampelschaltung vorgenommen, trotzdem ist die Situation – trotz Verständnis für die Notwendigkeit aufgrund der Saarbahn – nach wie vor unbefriedigend und oft ärgerlich.

**A – Kleine Nachtabstaltung**

Im Verkehrsgutachten zur Überprüfung der verkehrlichen Gesamtsituation in Riegelsberg vom 18.04.2016 kommt der Gutachter bzgl. der Frage nach einer Nachtabstaltung zu folgendem Ergebnis:

*„Keine generelle Nachtabschaltung. An einfachen Knotenpunkten versuchsweise:  
B 268 Saarbrücker Straße / Zum Kasberg  
B 268 Saarbrücker Straße / Beethovenstraße“*

### **Dies beantragen wir hiermit in einem ersten Schritt.**

Eine Nacht-Abschaltung von Licht-Signalanlagen kann durch die entsprechende Fachstelle des Regionalverbandes in Saarbrücken angeordnet und vom Landesbetrieb für Straßenbau umgesetzt werden. Wir bitten darum, zu dieser Thematik einen Vertreter des Regionalverbandes in Saarbrücken in die Sitzung einzuladen.

### **B – Intelligente Ampelschaltung**

Die Riegelsberger Ampelanlagen können aus verschiedenen Gründen nicht an allen Knotenpunkten optimal umgesetzt werden. Außerdem ist der Stand der Technik dieser Anlagen ca. 2005, also mittlerweile 18 Jahre alt und entspricht unseres Erachtens nicht mehr den jetzigen Anforderungen. Das Ampelschaltungs-System könnte selbstverständlich auf den neuesten Stand der Technik gebracht werden. So können die Wartezeit an Kreuzungen, Fahrzeiten, Lärm durch Staus sowie der CO<sub>2</sub>-Ausstoß gesenkt werden.

Wir bitten darum, zu dieser Thematik einen Vertreter des Regionalverbandes Saarbrücken in die Sitzung einzuladen, ebenso einen Vertreter der Saarbahn. Sollten die Vertreter/ Vertreterinnen verhindert sein und keine Stellvertreter schicken können, soll dieser Antrag auf die Tagesordnung des Gemeinderatssitzung im Juli behandelt werden.

### **C – Bitte um schnelle Abhilfe**

Bei entsprechender Sonnenlicht-Einstrahlung im Sommer auf die Signalanlagen ist für die Verkehrsteilnehmer absolut nicht mehr erkennbar, ob die Ampelanlagen im Russenweg vor Einbiegung rechts Richtung Saarbrücker Straße nun auf Rot stehen oder nicht. Dies führte bereits mehrfach zu gefährlichen Situationen bzw. zu Rückstaus, weil der vor der Anlage stehende Fahrzeughalter nicht sehen konnte, ob es rot oder grün ist.

Wir bitten um schnellstmögliche Abhilfe.

Ludwig Dryander